



DE VICTORIA EN VICTORIA, HACIA EL TRIUNFO DEFINITIVO

El cuartel de Simancas, en Gijón, es asaltado heroicamente por los trabajadores asturianos

Córdoba ha quedado sitiada.—El traidor Cascajo sufre un gran descalabro, y pierde un centenar de regulares y legionarios

BRILLANTE VICTORIA EN EL FRENTE ASTURIANO

Después de una lucha durísima, se rinde en Gijón el cuartel de Simancas, único foco rebelde

Después de un intenso bombardeo, ha caído en nuestro poder, en Gijón, el cuartel de Simancas, que era una verdadera fortaleza, en la que los sublevados habían almacenado muchos víveres y elementos de combate. La lucha ha sido enconadísima. El triunfo de los heroicos mineros asturianos ha sido extraordinario. Esperamos poder dar mañana otras noticias del más alto interés.

El cuartel de Simancas fué asaltado con bombas de mano y dinamita.—Se les cogen a los rebeldes veinte ametralladoras, quinientos fusiles y ocho cañones

SANTANDER, 21.—El cuartel de Simancas se ha rendido por la presión de las fuerzas populares. Considerando los obreros que era indispensable rendir el último foco rebelde, decidieron acometerlo con dinamita y bombas de mano. En efecto, varios destacamentos de voluntarios se acercaron al edificio, derribaron la puerta lanzando contra ella bombas de mano, y, derramando fuertes cantidades de gasolina, pegaron fuego al edificio.

Esta acción fué defendida con fuego de fusilería de nuestra parte, cuidando que los sitiados no pudiesen causar daño a los voluntarios; se provocó un incendio considerable, y viendo la imposibilidad de mantenerse en el edificio, los rebeldes decidieron rendirse.

Muchos oficiales han perecido carbonizados. Un grupo de ellos que intentó evadirse fué muerto a tiros por los leales. Las escenas en el interior del cuartel fueron terribles. Algunos soldados que pretendían escapar a la disciplina de sus jefes fueron muertos por ellos.

El número de soldados rendidos y hechos prisioneros es de 150. Hay, además, 40 heridos, que han sido hospitalizados.

Se han recogido en el cuartel 20 ametralladoras, dos cañones, seis morteros y 500 fusiles. Parece que lo más importante es la munición recogida, que alcanza una cifra considerable.

Como dato curioso de este hecho de guerra podemos decir que la rendición del cuartel de Simancas fué presenciada por el «Almirante Cervera», cuyo mando, al persuadirse de lo irreparable del hecho, puso proa a El Ferrol. Es significativo que no disparase un solo cañonazo.—(Diana.)

La toma del cuartel de Simancas es, sin duda alguna, el suceso del día. Es, además, un hecho de extraordinaria importancia para la total dominación de Asturias por las fuerzas leales, ya que nada pueden esperar los rebeldes de Oviedo de los escasos refuerzos salidos de Galicia, porque estos auxilios están detenidos en el puerto de La Espina y no podrán pasar jamás mientras quieran los mineros asturianos.

Lo mismo sucede con los auxilios que quiere enviarse a los sublevados desde Castilla, ya que los puertos de Pajares y Letariegos son dos formidables fortalezas en posesión de los mineros. Para defender estos pasos apenas si necesitan gente, porque a los mineros se lo da todo hecho el terreno. Este interesantísimo momento y lo que pueda suceder en futuros días, lo comenta Indalecio Prieto en «El Liberal» de Bilbao en la siguiente forma:

«Destruídos los focos de la revuelta en Gijón—de sus cuarteles sólo quedan escombros—, el esfuerzo del proletariado asturiano, que con tanta cautela ha sabido contener sus impacencias, se concentrará ahora sobre Oviedo.

¿Habrá allí también una resistencia a la desesperada o se rendirá Aranda, perdida toda esperanza de socorro? Son pocos los días que faltan para trocar el apretado cerco en furioso ataque si el coronel no se rinde. Entrarán en juego la artillería, la aviación y esa arma terrible que es la dinamita en manos de los mineros, que la encienden con sus pitillos como si se tratara de cohetes de romería. ¿Habrá también en Oviedo otro derroche inútil de heroísmo? Pronto lo sabremos.»

En la reunión conjunta de las Internacionales se va a adoptar una actitud sobre España

PARIS, 21.—Esta mañana se ha verificado la sesión primera de la reunión conjunta de la Oficina Internacional Obrera Socialista y la Federación Sindical Internacional.

La presencia de los delegados ingleses Walter Citrine y Georges Lansbury, del Partido Laborista, da a esta reunión significativa importancia. En ella tendrá que adoptarse una actitud terminante de las Internacionales obreras frente al problema español.—(Fabra.)

ESPAÑA, EJEMPLO DEL MUNDO

El Partido Comunista francés, contra la parcialidad de la imparcialidad

PARIS, 21.—Organizada por el Partido Comunista, se celebró anoche, en Saint-Denis, una reunión, en la que Thorez, secretario general del Partido, pronunció un gran discurso político.

Se aprobó un orden del día pidiendo al Gobierno que haga cesar el bloqueo comercial contra la España republicana.—(Fabra.)

La Confederación General del Trabajo se solidariza con el proletariado español

PARIS, 21.—La Comisión administrativa de la Confederación General del Trabajo ha publicado un comunicado afirmando su completa solidaridad con el proletariado español en la defensa del régimen republicano, afirmando también el derecho y el deber de los trabajadores de la C. G. T. de acudir en ayuda, «por cuantos procedimientos estén a su alcance, de los trabajadores españoles».

En el referido documento se continúa manifestando lo siguiente: «La Comisión reclama para el Gobierno constitucional de España las garantías del Derecho internacional que le permitan abastecer, con entera libertad, sus necesidades para su defensa contra los generales rebeldes al servicio del fascio.»

Concluye haciendo un llamamiento a los obreros franceses para que todos participen, con su solidaridad práctica, en el triunfo de la democracia española.—(Fabra.)

EN VÍSPERAS DE LA RENDICIÓN DE CÓRDOBA

La Guardia civil, partidaria de rendirse, lucha en el interior de la ciudad contra los fascistas

MONTORO, 21.—Esta madrugada comenzó de nuevo, con gran entusiasmo, el avance sobre Córdoba de las cuatro columnas, al mando de Pérez Salas, Balibrea, Avineta y Vigueira, que avanzaron por los frentes de Torre Cabrera, Cerro Muriano y Alcolea.

La primera columna tomó sin esfuerzo Torre Cabrera, acercándose hasta seis kilómetros de la capital. Un aeroplano enemigo bombardeó; pero no causó más que seis heridos.

Las otras columnas también avanzaron hasta pocos kilómetros de la capital; han sido recibidas jubilosamente por los pueblos, y se espera que dentro de unas horas entrarán en Córdoba.—(Febus.)

Las columnas leales comenzaron de madrugada el avance sobre Córdoba

CERRO MURIANO, 21. (4 t.—Urgente.) (Del enviado especial de Febus.) La acción emprendida esta mañana sobre la capital cordobesa prosigue. Todo hace suponer que, a pesar de la resistencia de los fasciosos, será el ataque definitivo. Se confirma que en el interior de la ciudad hay combates entre los elementos falangistas y los elementos de la Guardia civil, partidarios de rendirse.—(Febus.)

Llegan a nuestras guerrillas ancianos y niños a llevar agua fresca, pan y frutas

EL CARPIO, 21.—La emoción, la intensidad de la hora, sólo me permite, camarada director, llenar una hoja de mi carnet. El tiempo vale ahora extraordinariamente, porque cada minuto está repleto de ansiedad y de tensión. Estamos a la vista de Córdoba. La alta torre de la catedral afila su silueta en un horizonte luminoso, que ni la misma guerra logra ensombrecer. La alta torre nos llama. Bajo ella, la traición llenó de luto muchos hogares. Nuestras avanzadillas oyen estampidos dentro de la ciudad. A nuestras líneas llegan fugitivos que nos dicen que ha habido choques entre los fascistas y elementos de la Guardia civil.

Nuestro avance es arrollador. Los pueblos, a nuestra paso, unen sus hombres aptos a las Milicias. También se suman a nosotros automóviles, carruajes, con la impedimenta.

Ayer nos atacó un trío enemigo. Conté hasta sesenta y una bombas. Sin embargo, el daño fué escaso. Poquíssimas, aunque sensibles, bajas, y ninguna desmoralización. Siguió el avance, y da una idea de nuestros progresos el hecho de que a través del campo nos comunicamos ya con los otros dos frentes: el de la Sierra y el de la campiña Sur.

Los pueblos de Bujalance, Castro del Río y Espejo cooperan admirablemente a la acción de nuestras columnas. La juventud combate, y los viejos y zagales llegan en borriquillos hasta las mismas guerrillas de vanguardia a llevar a los tiradores agua fresca, leche, pan y frutas.

Han caído granadas entre estos espontáneos abastecedores; pero, impávidos, siguen su fraternal labor.

Un corresponsal de «Mundo Obrero» ha resultado herido.

Ha llegado, incorporándose sin novedad a la columna, con los suyos, el jefe de milicianos de Alicante, camarada Verdú y Barrero. A Montoro ha llegado, de aquella capital mediterránea, un abundante convoy de víveres, compuesto de veintidós camiones. Fué acogido emocionadamente.

Saludos, desde el frente cordobés, a las Milicias de toda España.—Revuelta.

Después de una brillantísima jornada, Córdoba quedó malteramente cercada bajo nuestros fuegos

MONTORO, 22 (0,30 m.). (Por telégrafo.)—Después de mi nota, enviada por correo, telégrafo desde este pueblo, adonde he llegado para descansar, terminada la acción victoriosa de nuestras fuerzas en el día de hoy. Gran jornada. Todos los objetivos logrados y Córdoba bajo nuestros fuegos, en todo su contorno.

El avance comenzó de madrugada. Tres columnas lo realizaron, al mando, respectivamente, de Vaqueira, Pérez Salas y Avineta. Los objetivos previamente fijados por el alto mando, matemáticamente, fueron cayendo en nuestras manos. Yo salí agregado a la columna que había de tomar El Viso, paraje que domina Córdoba viniendo de la campiña sur. Desde Espejo se adelantó de manera irresistible por la carretera. La estación de Torres-Cabrera fué tomada, desalojando al enemigo y haciéndole prisioneros. Entre ellos, un alférez fascioso con la ametralladora que manejaba. El avión enemigo bombardeó sin eficacia. Sólo nos causó cuatro heridos leves. Nuestro frente ha quedado situado, por la parte de Alcolea, a dos kilómetros de la capital; El Viso, a una legua, y Cerro Muriano, a ocho kilómetros. Córdoba está dominada estratégicamente por todos estos puntos, y su caída es fatal e inminente.

Todas nuestras Milicias y fuerzas regulares están bajo el mando del general Bernal. Amplio detalles por correo.—Revuelta.

Los fasciosos hacen una salida desesperada.—Se les inflige un gran castigo y abandonan un centenar de muertos

MONTORO, 22 (2 m.). (Por telégrafo.)—Nuestras fuerzas trabajaban en la consolidación de las posiciones tomadas en las últimas horas. El enemigo hizo una salida desesperada. El combate se trabó con extraordinaria intensidad, realizando nuestras fuerzas alardes heroicos y diezmando a los fasciosos, que huyeron hacia la capital. Nuestra victoria fué absoluta. Tuvimos doce heridos y tres muertos, entre ellos el capitán Gallo, que comportóse como un bravo. Los insurgentes abandonaron cerca de un centenar de cadáveres, casi todos del Tercio extranjero y moros regulares. Según parece, el coronel Cascajo concentró todos sus elementos ofensivos contra nuestras líneas para romper el cerco; pero sus fuerzas fueron batidas energicamente.

Se ha destacado en esta jornada el sargento Britón, que se lanzó a la bayoneta, con un grupo de leales, contra los moros. Este gesto encendió a los nuestros, que le secundaron, arrollando a los regulares y legionarios que formaban los elementos de choque del coronel Cascajo, y haciendo en ellos carnicería, al grito de «¡Viva la República!».

El heroísmo del sargento Britón decidió en breve la desbandada del enemigo.

Se ha observado en el cadáver del glorioso capitán Gallo que los rebeldes emplean balas explosivas.—Revuelta.

¡Trabajadores! Ahora más que nunca propagad y leed EL SOCIALISTA

NUEVAS ESTAMPAS DE ASTURIAS

La heroica villa de Gijón grita su victoria

En Pola de Siero oyen bien las "bombas".—Javier Bueno no sabe nada de su madre ni de su hija.—Jesús Ibáñez, genial e incongruente

Calor suave de una noche de agosto en tierras del Norte. Silencio campesino de estos campos de maravilla que llevan el nombre rojo: Asturias.

Silencio. Más perceptible aún porque está bordado de ruidos tenues: el goteo musical de las esquilas del ganado que cabecea rumiando la dulzura de la noche... El grito del pájaro nocturno, herido a largos tiempos la neuma plateada por la luna... Y más frecuente, el golpeteo seco de unos cohetes de verbena...

¡Estamos en la tierra de las romerías; esas romerías asturianas, locas de pólvora y sidra, medidas en la melodía desgarradora y contumaz de la gaita, acuciadas por el redoble urgente del tamboril.

Pero este verano los cohetes que bordean el silencio no son de pólvora sola. Cada golpe que restalla en el aire tibio lleva una punta de plomo; la muerte surca el aire perfumado por el heno seco.

Rueda el coche por los caminos de ensueño, infinitamente bordeados de álamos piramidales. Allí, a la derecha, sobre la ribera, queda Gijón, hirviendo de dolor y de rencor. No más anteaer tarde recibió la visita de los aviones asesinos, que sembraron las calles de mujeres y niños muertos. Los aviadores de la traición dejan caer las bombas sobre las "colas" de aprovisionamiento. Es una táctica que practican de costumbre. Esas pobres muchedumbres de mujeres y niños que esperan su turno para la libreta de pan no están provistas de artillería antiáerea.

Pero las horribles hazañas engendran las tremendas reacciones. Gijón, la ciudad trágica, reaccionó desesperadamente. El rugido del instinto tomó la forma heroica... Pocas horas más tarde, el pueblo se lanzaba como un proyectil sobre los ingentes muros del cuartel de Ingenieros y lo tomaba... ¡Cuán pobre el léxico guerrero para pintar las cosas de la guerra! "Tomar el cuartel de Ingenieros" es una frase técnica solamente. Mas la visión espantable de "aquellos" quedará en el alma del pueblo que lo hizo y que lo vio. La guarnición de ese cuartel, borracha de alcohol y de drogas (extremo comprobado), enloquecida de terror y de engaños, no dió, ni pidió, ni toleró capitulación. En lucha de chacales culminó la contienda fratricida. Tras de los muros espesimos, los medios de guerra más copiosos. Fuera de los muros, la brava mal armada. El final, la carnicería más espantosa.

Pero cayó la fortaleza, y la heroica villa de Gijón, a filo de medianoche, gritaba victoria en alaridos de locura, de dolor, de venganza ejemplar.

El silencio... Pasamos las últimas guardias en la Pola de Siero. El cruce de Noreña es la aduana final de nuestro viaje de esta noche. Los grupos milicianos, siempre sonrientes, saludan mi presencia con ese cariño que jamás podrá pagar a este pueblo formidable.

—Salud, camarada. ¿Vas a al frente?

—Sí. Ya sabéis que "se están quemando en Oviedo".

—Oímos bien "los bombes" de esta mañana. Pero nada hicieron. ¿Ya les daremos!

Frenazo. La carretera está cortada. Un puentecillo de tablas ha de soportar el peso del coche. Pasamos despacio. Poco más allá nuevos obstáculos. ¡Cuidado! Debajo, preparada para el "caso" improbable, está acechando la dinamita. Ya al final, la luz de la Luna marca unas filas de barriles cerrando definitivamente la carretera. Metros más allá, un sencillo tronco de árbol indica alguna otra cosa...

A la izquierda ahora. El coche se adentra bravamente por un sendero rural, sumido en la sombra del ramaje de los árboles. Atravesamos un puentecillo inverosímilmente estrecho, de bella traza romana, y recorremos varias calles del pueblito de Colloto. Al fin, nos detenemos ante una puerta empotrada en un muro espeso.

A la llamada aparece ante nosotros el camarada Ballesteros, de Santander; aquel que me escribía desde Pamplona en el 35: "Si hay nueva lucha, yo me iré a Asturias, a luchar junto a aquella gente..." Aquí está, en efecto; en las vanguardias, vigilando la ciudad sitiada.

La luz de la Luna cae tamizada por la ligera neblina estival. El lugar es de una belleza tranquila. La fachada de la casa se extiende ante un jardín primoroso de magnolias y arriates de hortensias azules...

De uno de los bancos de madera se levanta una figura simpática. Sonríe su rostro con la expresión ecléctica que le caracteriza. Cambia de mano el fusil para saludarnos.

—¿Cómo va esto, querido Javier?

—Se acentúa su sonrisa.

—Muy aburrido. ¿No ve usted? Ya ni fuego "hace".

Como si Aranda, en el que se personifica siempre todo "lo de Oviedo", quisiera desmentir, sueñan tiros alrededor. Ballesteros le mira con un poco de sorna. Javier replica suavemente:

—Bueno; "eso" son salvas en honor de usted, Matilde. Repito que nos aburrimos de lo lindo.

—¿Sabe usted algo de su madre y de su hija Mercedes?

Ni aun ahora se ensombrece la fisonomía de Javier Bueno. Acaso un ligero matiz en la expresión de su sonrisa de Epicuro.

—No; en concreto, nada. Las dos están presas...

No insisto. ¿Para qué? Lo inútil está aquí descartado. Nos reunimos en tertulia en este jardín de novela inglesa. El intercambio de opiniones es conciso, eficaz, en una tónica de infalibilidad triunfal, que sólo

lo discute modos de afirmación posterior al triunfo. Lo de "ahora"... ¿qué importa? Ya se sabe que no es más que un trámite. Por eso, mientras conversamos, no damos importancia ninguna al tiroteo que "en mi honor" continúa durante toda la noche. Sin que ninguno de aquellos hombres le preste atención ni siquiera oído. Más que nunca semejan los tiros en la noche los juegos de artificio de una verbena.

Javier atiende a mi salud, que sabe deplorable:

—Hace frío ya para usted. Entremos a cenar.

Un comedor conventual, con largas mesas de madera. Platos de aluminio, vasos de hojalata... Pero traen una fuente de "fabes" y una carne con tomate que hacen de plata los utensilios de la mesa... ¡Sidra..., sidra..., sidra!

Y de pronto, Jesús Ibáñez, genial, incongruente, recuerda que en el salón hay un piano magnífico. Ballesteros "denuncia" mis dotes musicales... ¡Vamos allá!

Las velas de estearina burran un poco las tinieblas de la casa. En el salón, la luz amarillenta de estas velas me recuerda mi niñez, cuando yo escuchaba a mi dulce madre interpretando a Beethoven...

Mas ahora no hay tiempo de estas cosas. Esta semioscuridad se impregna enseguida de una música diferente. El piano, propiedad de un cacique que lo donó a este convento de monjas (esto es un "ex convento"), produce melodías que acaso le escandalizan un poco...

"La Internacional" es coreada por los milicianos; el "Himno de Risgo" entra bravucón por los ámbitos de salas y corredores...

Afuera, el tiroteo esmalta la noche cálida de agosto con restallidos de noche de verbena. La muchachada de nuestro pueblo, pecho a tierra, ojo avizor, fusil a la mano, atisba, atisba, atisba...

Ahí mismo, a menos de trescientos metros, Aranda acaso está también escuchando la noche dulce y tremenda de Asturias.

Matilde DE LA TORRE

Fallece un diputado cedista

Se asegura que ha fallecido el diputado de la Ceda y redactor de «El Debate» señor Bernabé Cabeta.

Italia se mantendrá neutral

ROMA, 21.—Se sabe que Italia ha aceptado adherirse al proyecto francés de no injerencia en los asuntos de España.—(Fabra.)

UNA GRATA VISITA

Marinos del "Jaime I" en nuestra redacción

Ayer hemos tenido el gusto de saludar en nuestra casa a los camaradas Joaquín García Rego, maquinista; Julio Arias del Río y José González Padín, cabos de artillería, y Fernando Santamaría Mendiola, del Comité de Gobierno, todos ellos del acorazado «Jaime I», cuyo comportamiento no es necesario encomiar.

Acompañaban a estos magníficos luchadores — con los que enviamos a la tripulación del «Jaime I» nuestros saludos más cordiales — los camaradas Longueira, diputado socialista por La Coruña, y José Santana, del batallero de Marina.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Palabras del jefe del Gobierno: "Muchos decretos y muchas cesantías"

A la entrada, el jefe del Gobierno confirma la rendición del cuartel de Simancas

A las cinco y cuarto se reunió el Gobierno en consejo en la Presidencia. El ministro de Estado llegó acompañado del camarada Indalecio Prieto. El presidente dijo a los periodistas: —No hay más noticias que las que ya conocen ustedes, y la principal es la rendición del cuartel de Simancas, en Gijón. —De Córdoba, hay algo nuevo? —Porque se hablaba de que había

A la salida del Consejo, el señor Sarabia manifiesta que Córdoba está a punto de rendirse

El ministro de la Guerra salió de la Presidencia a las ocho menos cuarto, y dijo a los periodistas: —Voy a mi despacho para recibir noticias y continuar trabajando. Está plenamente confirmada la toma en Gijón del cuartel de Simancas. —De Córdoba, hay alguna nueva noticia? —Que están a punto de rendirse los facciosos a las columnas de la República.

Al consejo no asistieron los ministros de Trabajo, Agricultura y Hacienda; el primero, por encontrarse en Barcelona, y el segundo, en Albacete, pues forma parte de la Junta central de creación del Ejército voluntario. El señor Ramos, como no tenía asuntos de su departamento, había quedado en Guerra trabajando. El Consejo terminó a las nueve, y el presidente manifestó: —Ha sido un Consejo ordinario, como todos los viernes: muchos de-

La firma del presidente de la República

A las once de la noche, el jefe del Gobierno regresó al ministerio de la Guerra de despachar con el presidente de la República, y facilitó personalmente a los periodistas el siguiente índice de las disposiciones aprobadas en el consejo y firmadas por su excelencia:

Presidencia.—Decreto creando en la Presidencia del Consejo una Oficina de Propaganda e Información, que asumirá la dirección y organización de todos los servicios de Prensa, radio, cine, etc., que funcionan actualmente en los distintos ministerios y que se relacionen con la información y la propaganda, tanto en el interior de España como en el extranjero.

Marina.—Cesces, con separación del servicio, pérdida de honores, condecoraciones, etc., de los vicealmirantes don Juan Cervera Valderrama, don Francisco Javier de Salas, que era jefe de Estado mayor; don Tomás Calvar Sánchez, don Miguel de Mier y del Río, que era jefe de la Escuela, y que falleció en el ataque de las fuerzas leales a Guadalajara; contralmirantes don Manuel Fernández Peña, don Joaquín Cervera Valderrama, don Juan Muñoz Delgado, don Ramón Fontela Maristany, fallecido también en Guadalajara, y don Luis Pascual del Pobil; capitanes de navío don Ramón Alvar González, don Jesús María Manjón, don Juan Benavente, don Miguel Fontela, don Venancio Pérez Zorrilla, don Antonio Moreno de Guerra, don José Campillo, don Antonio Samper, don Francisco Jiménez Pidal, don Gabriel Ferrer, don Francisco Moreno, don Ramón Nuche, don Manuel de Viera, don José Morgado, don Joaquín López Montijo, y 31 capitanes de fragata, siete capitanes de corbeta, 25 tenientes de navío, once alféres de navío, cuatro coroneles de Infantería de marina, dos coroneles auditores, el ministro togado don Guillermo González Parraña, y bastante personal más de la Marina de guerra.

Justicia.—Cesantías de funcionarios de las carreras judicial y fiscal en crédito número. Decreto suspendiendo la convocatoria de la asamblea para elegir presidente del Tribunal Supremo.

Todos los miembros del Tribunal de Garantías Constitucionales han puesto sus cargos a disposición del Gobierno

Y, según nuestras noticias, han sido aceptadas estas dimisiones

El presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales ha dirigido al presidente del Consejo el siguiente escrito: «El Tribunal de Garantías Constitucionales, en su último Pleno, condenó el movimiento subversivo declarado contra el Gobierno legítimo del país e hizo expresa decisión de en todo momento defender la Constitución de la República Española. Hoy reitera aquella declaración y se dirige al Gobierno para comunicarle que en los dos Plenos celebrados año han concurrido seis vocales propietarios y cuatro suplentes; faltando, por tanto, 13, el paradero de la mayoría de los cuales lo ignora este Tribunal, por lo cual se aprecian serias dificultades para reunir el Pleno con el número de vocales que el reglamento señala. Asimismo las Secciones encuentran obstáculos para su funcionamiento normal por no asistir, por circunstancias que se ignoran, los dos presidentes de las mismas, aunque reglamentariamente las reuniones celebradas han sido presididas por el presidente del Tribunal.

Valoradas estas circunstancias por el Tribunal en toda su extensión, y queriendo dar una prueba más de su firme posición frente a la sublevación y de defensa de la Constitución y del

Gobierno legítimo que en la actualidad representa los altos intereses nacionales y es la encarnación única de la Patria, pone a su disposición todos los cargos que ostenta en este Tribunal, continuando su labor de defensa de la Constitución y de las instituciones que ella consagra hasta que por el Gobierno se decida lo que en cumplimiento de lo acordado tengo el honor de transmitir a V. E. Madrid, 20 de agosto de 1936.—El presidente, Fernando Gasset.» Parece que las renuncias a que alude el escrito del señor Gasset han sido aceptadas por el Gobierno.

COLUMNA MILIARIA

Francisco de Torres En Navalperal ha caído estos días otro camarada, víctima de la furia fascista: Francisco de Torres, perteneciente al batallón Largo Caballero. Había obtenido el grado de capitán por su valeroso comportamiento. Esta tarde, a las cinco, se celebró el entierro. La comitiva partirá de la calle de Romero Robledo, 26, al Cementerio municipal.

LA ORGANIZACIÓN DEL EJÉRCITO VOLUNTARIO

Se constituyen en Albacete las Comisarias de Jaén, Murcia, Cuenca y Castellón

Ruiz Funes es requerido por la muchedumbre para dirigirle la palabra

ALBACETE, 21. (Por correo).—A primera hora de ayer tarde regresó de Valencia, adonde marchó anteayer, el presidente de las Cortes, don Diego Martínez Barrio, y llegó el ministro de Agricultura, señor Ruiz Funes, y el general Martínez Monje, procedentes de Madrid, y varios diputados de las provincias de Valencia, Cuenca, Murcia, Almería y Castellón. El señor Ruiz Funes, desde el balcón central del Palacio de Justicia, donde se ha instalado la Junta delegada del Gobierno, ante las aclamaciones de los muchedumbre, pronunció las siguientes palabras: «Ciudadanos: Vamos a trabajar con vosotros a fin de vencer rápida y definitivamente a los traidores. Estamos seguros de que nos prestaréis ayuda, organizando la retaguardia, donde se ganen las batallas tanto como en la vanguardia. Nos retiramos a trabajar. Ciudadanos: Por el pueblo y por la República, adelante. ¡Viva la República democrática!»

Mediamente se reunió el Comité central de Reclutamiento del Ejército voluntario, procediéndose a su constitución. La reunión fue extensa, tratándose asuntos importantes, de los que nos fueron facilitados por el diputado de Unión republicana señor Pascual Leone, por encargo del presidente de dicho Comité, los siguientes: Se procedió a la designación de las Comisarias, ya previstas en los decretos sobre reclutamiento del Ejército voluntario, que quedan integradas como siguen: Castellón: Presidente, Juan Sapiña; secretario, Francisco Gómez Hidalgo; transformación industrial, José Peset; avituallamiento, Vicente Sánchez Esteban.

Jaén: Presidente, Gaspar Morales; secretario, Nemesio Pozuelo; transformación industrial, Federico Castillo; avituallamiento, José Piqueras. Cuenca: Presidente, Luis García Cubertoret; secretario, Aurelio Lázaro; transformación industrial, Felipe Dorado; avituallamiento, Faustino Valentín Torrejón. Murcia: Presidente, Antonio Pérez Torrealba; secretario, Antonio Cárizares; transformación industrial, José Mareno Galvahe; avituallamiento, Juan Serrano. Por el presidente, señor Martínez Barrio, se dieron instrucciones, de las que destacamos las siguientes:

Se procederá a la designación de las Comisarias, ya previstas en los decretos sobre reclutamiento del Ejército voluntario, que quedan integradas como siguen: Castellón: Presidente, Juan Sapiña; secretario, Francisco Gómez Hidalgo; transformación industrial, José Peset; avituallamiento, Vicente Sánchez Esteban. Jaén: Presidente, Gaspar Morales; secretario, Nemesio Pozuelo; transformación industrial, Federico Castillo; avituallamiento, José Piqueras. Cuenca: Presidente, Luis García Cubertoret; secretario, Aurelio Lázaro; transformación industrial, Felipe Dorado; avituallamiento, Faustino Valentín Torrejón. Murcia: Presidente, Antonio Pérez Torrealba; secretario, Antonio Cárizares; transformación industrial, José Mareno Galvahe; avituallamiento, Juan Serrano. Por el presidente, señor Martínez Barrio, se dieron instrucciones, de las que destacamos las siguientes:

Se procederá a la designación de las Comisarias, ya previstas en los decretos sobre reclutamiento del Ejército voluntario, que quedan integradas como siguen: Castellón: Presidente, Juan Sapiña; secretario, Francisco Gómez Hidalgo; transformación industrial, José Peset; avituallamiento, Vicente Sánchez Esteban.

La Argentina no los reconoce

BUENOS AIRES, 21.—El Gobierno desmiente la noticia radiada por la emisora de Burgos anunciando que la Argentina había reconocido el Gobierno de Cabanellas.—(Fabra.)

Ni el Brasil tampoco.

RIO DE JANEIRO, 21.—El ministro de Negocios extranjeros ha autorizado a la Agencia Havas a desmentir categóricamente la existencia de una nota oficial anunciando que el Gobierno del Brasil había decidido romper sus relaciones con el Gobierno de Madrid. El ministro declara que tal noticia es completamente fantástica.—(Fabra.)

LA SITUACIÓN EN SAN SEBASTIÁN

Los facciosos, por mucho que se empeñan, no podrán llegar

SAN SEBASTIÁN, 21.—Persona enterada de la situación en este frente nos ha declarado lo siguiente: La organización militar de San Sebastián es perfecta, y cada día tiene mayor eficacia. Durante la última semana fueron reorganizadas totalmente las Milicias populares. El Estado mayor del ejército republicano dispone de cantidades enormes de armamento y pertrechos de todas clases. Cuentan, además, con hombres lo suficientemente numerosos y agueridos para asegurar la defensa de la ciudad. Últimamente se han incorporado a las Milicias del Frente popular quinientos nacionalistas vascos, llegados con este objeto a San Sebastián.

JIMÉNEZ DE LA BARAZA, EN BARCELONA

Cinco grandes fábricas producen abundante material de guerra

BARCELONA, 21.—Hemos hablado con el subsecretario de Defensa; el comandante Jiménez Guarnier ha hecho un gran elogio del coronel de Artillería Jiménez de la Baraza, destacado socialista, que estaba al frente de la fábrica de fusiles de Oviedo y era profesor de la Academia de Segovia. Por la participación en los sucesos de Octubre fue condenado a muerte. Al ocurrir los de ahora se encontraba en Navarra; pero pudo huir a Barcelona, desde donde ha venido a Barcelona para encargarse de la organización de la artillería, de la que hasta hace poco estábamos en mala situación. Ahora contamos con baterías en el frente aragonés, y, además, se ha conseguido enseñar a soldados y crear oficiales. Tenemos cañones de todos los calibres. La Hispano-Suiza fabrica bombas de explosión. Cinco fábricas, la cartuchería necesaria para los combates. Disponemos de tractores especiales, ideados por el coronel Baraza, que facilitan la movilidad estratégica de las piezas de 15,5. Todas las baterías del frente aragonés han sido motorizadas. Se fabrican diariamente en Barcelona toneladas y media de trinitra, piezas de fusiles y ametralladoras, y es posible que muy pronto podamos fabricar fusiles. Contamos, además, con 40.000 cartetas para gases y dos fábricas se dedican a la construcción de éstas. También se están construyendo ahora barracones de madera para los combatientes. En Cataluña funcionan actualmente en la fabricación de material de guerra cinco grandes establecimientos.—(Febus.)

SERVICIOS POLICÍACOS

La detención de un colaborador de Martínez Anido pone en claro algunos negocios tenebrosos en los que están complicadas varias personas

cardenal Vidal y Barraquer había quedado sorprendido, manifestando asimismo que tenía necesidad de visitar Barcelona para cumplir cerca del obispo de Seo de Urgel una misión secreta y de provecho para la causa fascista. En el resto de la documentación, abundante y riquísima, aparecen complicadas varias personas, como también algunos funcionarios del Estado. La infidelidad de varios empleados de la Cárcel Modelo. Las Milicias y Policía han practicado investigaciones en la Cárcel Modelo, que han dado por resultado la detención fulminante y detención de varios funcionarios de Prisiones. Sin discusión fue aprobada la siguiente propuesta: «Propone el gobernador civil la separación inmediata de cuantos

Advertisement for 'AGUA DE COLONIA AÑEJA' featuring an illustration of a woman and a bottle. Text includes 'BUEN TEMPLE MUSCULAR' and 'FRASCO, 2,75 LITRO, 16,50'. Below the bottle, it says 'AGUA DE COLONIA AÑEJA' and 'MERENDERO PEREA GAL. MADRID. BUENOS AIRES'.

LA SESIÓN DE AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Se concede al teniente coronel Mangada la Medalla de oro de Madrid Y se suspende temporalmente a todos los funcionarios

Brevedad y eficacia fueron las características de la sesión municipal de ayer. Cumplido el trámite ritual de leerlos el acta de la sesión anterior, fué leída una moción en la que se propone la concesión de la Medalla de oro de Madrid al teniente coronel Mangada.

Habia seguidamente el señor Rico. «La concesión de la Medalla al heroico teniente coronel Mangada, designado general por el pueblo—dice—, es una obra de justicia por la decisión, el valor y el acierto desplegados en la defensa de Madrid. No establezco limitaciones, ni en este acuerdo pretenderemos a nadie—añade—. Madrid no puede olvidar, y no lo olvidará, el esfuerzo supremo, el sacrificio enorme de las fuerzas leales, de las Milicias populares, de la gloriosa Aviación española, que unidas en una sola voluntad y con una aspiración única: destruir a los facciosos, contribuyeron a la defensa de Madrid y al triunfo del régimen republicano. El acto de hoy—termina—significa solamente la iniciación de recompensas a quienes las merecen. Luego de Mangada hremos premiando a otros. Y tampoco olvidaremos a los Cuerpos. Quien haya defendido a Madrid, obtendrá la gratitud, y el aprecio, y el reconocimiento pleno y permanente de Madrid; pero hemos querido comenzar con Julio Mangada, siempre perseguido y siempre en la brecha, porque simboliza el heroísmo de la leyenda popular.» Por unanimidad queda aprobada la moción por el Concejo.

Urbanización de calles. Aprobamos, en un dos por tres, el orden del día y sus alejados. Poca cosa. De ello anotamos unos cuantos acuerdos de interés. Realizar obras de urbanización en las calles de La Nao, Prado y Chicote. Gobernador, Luna, San Eugenio, Roque Barcia, Letamendi, Quiñones, Toro, Alamiñillo (calle y plaza), Jesús y María, Olivar y paseo del Prado, por un importe global de 1.001.914,24 pesetas.

Declara lesivo el acuerdo municipal de 28 de junio de 1935 que declara exentas de contribuir por cuota de equivalencia las fincas de las calles de la Libertad, 9; Cabestros, 1; Mesón de Paredes, 48; y Guzmán el Bueno, 18. Proponiendo la adopción de diversas medidas relacionadas con los cuartos que se desahucian y que ya conocen nuestros lectores. Comunicando la inmoderada adhesión de dicho organismo al Gobierno de la República legítimamente constituido y su enérgica condenación del movimiento faccioso, en cumplimiento de acuerdo anterior. Interes del ministerio de Instrucción pública se dicte con carácter de urgencia una disposición en la que se concrete la forma en que debe hacerse frente a los gastos extraordinarios que la apertura de nuevas escuelas e instalación de otras lleve aparejadas, de forma que no carezcan los niños de la capital de centros de enseñanza popular. Aprobando un crédito, importante 18.623 pesetas, para la instalación de teléfonos automáticos en la Casa de Campo. Los funcionarios. Sin discusión fue aprobada la siguiente propuesta: «Propone el gobernador civil la separación inmediata de cuantos obreros y funcionarios se consideren defectuosos al régimen; medida que se llevará a la práctica inmediatamente.

3.º Suspensión temporal de todos los funcionarios y obreros que perciben haberes y jornales del presupuesto del Ayuntamiento y, consecuentemente, de todos los escalafones y acuerdos que se relacionen con dicho personal. 4.º En los quince días siguientes, la Comisión de Gobernación propondrá al Ayuntamiento las nuevas plantillas de los diferentes servicios y la exclusión de los mismos de cuantos no hayan solicitado continuar y de aquellos que, por defectos al régimen u otras causas, estime que se debe solicitar su destitución. Todo funcionario u obrero que pretenda continuar al servicio de la Corporación habrá de seguir prestando su concurso, sin interrupción alguna, en tanto se adopta resolución definitiva, considerándose falta grave la falta de celo durante esta interinidad. 5.º Quedan vacantes todas las Jefaturas de servicios de cualquier índole que sean, sin perjuicio de los que actualmente desempeñan dichos puestos continúen ocupándolos con carácter interino hasta que se determine lo que proceda.

Con objeto de facilitar el trabajo del Ayuntamiento se nombra una Comisión, constituida por cuatro representantes de la Agrupación de Dependientes Municipales y cuatro concejales del Frente popular, que actuará de ponente en esta labor de depuración. Notas al margen. Terminada la sesión, el señor Rico nos manifestó que como la Medalla de Madrid se creó para premiar el esfuerzo personal en beneficio de la villa, se estudiará con urgencia una distinción parecida, destinada a premiar el esfuerzo de colectividades y cuerpos.

El camarada Saborit nos dijo que el director general de Primera enseñanza ha requerido al Ayuntamiento para que tenga dispuestos todas las escuelas y Grupos escolares en los objetos que puedan comenzar las clases. El Ayuntamiento ha comenzado seguidamente los trabajos para atender el indicado requerimiento, que es ineludible. Saborit nos afirmó que si en algún Grupo hubiera establecido algún servicio, se resolverá de completo acuerdo, ya que existen bastantes edificios y la enseñanza no debe abandonarse. También manifestó que el ministro está dispuesto a sostener las cantinas hasta octubre, en que las atenderá el Ayuntamiento, y que en término de dos meses están dispuestos a crear de 300 a 400 escuelas nuevas.

Agrupación de Dependientes Municipales de Madrid. Se comunica a todos los afiliados de esta entidad, sin distinción ninguna, que las papeletas para solicitar la readmisión en el Ayuntamiento se-

rán facilitadas y extendidas por la Secretaría de esta Agrupación, Plamonte, 7, bajo izquierda; siendo las horas de oficina para este menester, desde el lunes día 24, de nueve de la mañana a dos de la tarde y de cuatro de la tarde a nueve de la noche. Es imprescindible la presentación del carnet de asociado.

Ascensos en la Guardia municipal. Para sustituir a 20 inspectores de Policía urbana y a 13 brigadas, que han sido suspendidos, han sido designados 10 brigadistas y 10 guardias, que ocuparán las vacantes de inspectores. Las otras vacantes también han sido cubiertas por guardias. La excelente conducta de los milicianos. Con bastante frecuencia se vienen devolviendo a este Ayuntamiento bonos de 0,50 pesetas de los que por el mismo se facilitan para el sostenimiento de las familias de los combatientes madrileños, por no precisarlos, y en su deseo de colaborar con esta Corporación en la obra que en ese aspecto viene realizando. Entre los últimamente recibidos figuran los del miliciano Luis Jiménez, al que, por no consignar su domicilio en la nota que acompañó a aquellos, no ha sido posible testimoniar la complacencia de esta Alcaldía por su proceder, exponente claro del elevado espíritu de sacrificio que adorna a este y a todos los combatientes, haciéndose público para su satisfacción y para conocimiento de todos. Comité de requisa de vehículos hipomóviles. Se pone en conocimiento del público que, a partir del próximo lunes, día 24 del actual, todos los vehículos de tracción animal que circulen por este término municipal habrán de ir provistos del correspondiente control, que será facilitado en las oficinas de este Comité, si es en el paseo de los Pontones, 2, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde y desde las dos de la tarde a las siete.

Se advierte a los propietarios de ganado caballar, asnal y bovino, y de carruajes de tracción animal, que en el plazo improrrogable de cuarenta y ocho horas habrán de presentar declaración jurada, en la que conste el número de cabezas de ganado que posean y de los carruajes de tracción animal, en las oficinas de este Comité, situado en el paseo de los Pontones, 2; quedando advertidos que de no verificarlo incurrirán en las sanciones pertinentes. Un mantón de Manila. Según comunica el coronel de la Guardia civil del 14 Tercio, se encuentra depositado en dicha unidad un mantón de Manila, de seda, con fondo blanco y flecos bordados a varios colores, que fue encontrado por el guardia segundo de dicha Comandancia Baltasar Regidor Gil, quien lo recogió el día 11, a la salida del pueblo de Guadarrama, lo que se hace público para conocimiento de la persona a quien pertenezca la referida prenda. MERENDERO PEREA BODAS Y REUNIONES Precios económicos. Teléf. 44761. (Frente al campo del Madrid.)

Advertisement for 'Use gafas ULLOA' by 'ULLOA-ÓPTICO Carmen, 14'. Text includes '¿QUIERE VER BIEN?' and 'Use gafas ULLOA ULLOA-ÓPTICO Carmen, 14'.

LA REFORMA AGRARIA

Fincas incautadas para la explotación colectiva

Fincas incautadas por el Instituto de Reforma Agraria, cuya explotación se continúa por las Organizaciones obreras, con la ayuda técnica y económica de dicho organismo: Finca La Coseja, de 108 hectáreas, propiedad de doña Juliana Muñoz, sita en el término municipal de Malpica de Tajo (Toledo).

Para el abastecimiento de las Milicias populares

Ha salido, con dirección a Andalucía, una caravana de 25 camiones de víveres. En la organización de esta expedición han intervenido exclusivamente las organizaciones proletarias controladas por la U. G. T., que, dando muestras de una actividad incansable, han recabado de diferentes pueblos ayuda para los que luchan con exposición de su vida. Hemos de decir que las organizaciones de los pueblos han contribuido con gran fervor a esta obra de solidaridad, y que han respondido tan eficazmente, que siendo la idea de organizar una expedición de ocho camiones, prontamente se lograron víveres para 25, quedando almacenados en reserva 27, veres para otra expedición de la misma importancia, que se verificará la semana próxima, llegando valiosos ofrecimientos para esta segunda expedición; entre ellos, el de un camión de chocolate que ofrece Villajoyosa. Y lo más hermoso de este acto de solidaridad es que todo se ha logrado de manera espontánea, sin que se haya tenido que indicar ni coaccionar a nadie. Los pueblos han dado generosa y largamente todo lo que tienen y han ofrecido que no les faltará a los luchadores de la libertad alimentos en abundancia.

NOTICIAS ANDALUCÍA DIVERSAS Y LEVANTE

El Comité del Grupo Socialista de Telegrafos comunica a todos sus afiliados que el próximo mes de septiembre contribuirán, como el anterior, con un día de haber para las familias de las víctimas originadas por el fascismo.

FESTIVALES Y DONATIVOS

Patrocinado por Izquierda Republicana de Chamartín de la Rosa, y a beneficio de las Guarderías infantiles, se celebrará, en el teatro Metropolitano, el martes 25, a las cinco y media de la tarde, un interesante festival.

PÉRDIDA DE DOCUMENTOS

La Asociación General de Pinches de Cocina, Oficiales y Similares de Madrid comunica que, habiendo sufrido extravío el carnet número 61, a nombre de Tomás González Fernández, ha quedado anulado.

Desaparecidos

Se desea saber el paradero del miliciano Balbino Valiente García, que salió el día 22 de julio, a las cinco de la tarde, de la plaza de la Moncloa, para el frente de Somosierra.

ayuntamiento de Madrid SECRETARIA

El día 27 del actual, a la una de la tarde, termina el plazo de admisión de proposiciones para optar al concurso de explotación del estanco grande del Parque de Madrid durante cinco años, prorrogables por otros cinco. Canon anual, 40.000 pesetas.

PARTIDO SOCIALISTA NOTICIAS RADIADES

Relación de cantidades recaudadas para auxilio de las víctimas del movimiento sedicioso. Suma anterior, 42.549,25 pesetas. Eliseo Pindado Robledo, 15; Fraternidad Cívica, 50; Manuel de Guzmán, 6; afiliado 2.125, 10; Asociación General de Obreros de Industrias Químicas, 1.397,15; Lorenzo Galán, 5; Angel Muñoz Jiménez, 25; Angel Caballero, 5; Pablo Recollo, 5; Baldo-mero Rodríguez, 5; Florentino Martín, 5; Alonso Rodríguez, 5; afiliado 2.576, 5; Comisión auxiliar del Cuerpo Subalterno del Regimiento de Artillería a caballo, 419; un afiliado, 5; Dalmacio del Valle, 10; Francisco Sánchez, 10; Saturnino Sánchez, 5; Alejandro Chózar, 5; Pedro Olivares, 5; Feliciano Casas, 5; Ambrosio Rodríguez, 17; Ambrosio Rodríguez, 5; Felipe Chicharro, 5; Tomás de la Fuente, 5; Domingo Perreire Aguilera, 5; Adolfo Diego, 5; Faustino Díaz, 5; Diego Salvador, 5; Eufemio Sánchez, 5; Martín Lizana, 5; Luis Matilla, 5; Salustiano Arena, 5; Faustino González, 5; Manuel García, 5; Emiliano de la Fuente, 5; Julio López, 5; Francisco Gómez, 5; Pedro Pozuelo, 3; Lorenzo Dericynas, 5; Miguel Cantarero, 5; Segundo Martín, 5; Felipe Díaz, 5; Bartolomé Fernández, 5; Juan Guardia, 2; Pedro Blázquez Díaz, 2; Jorge Lorenzo, 5; Julián Gimeno, 2; Aguirre Nicolás, 2; Francisco Moreno, 2; José de la Iglesia, 2; Román de la Cruz, 5; Francisco Ortega, 2; Adolfo Puzo, 5; Adolfo Puzo, 5; Alfonso Callejas, 5; Manuel Esudero, 5; Ramón García, 5; Joaquín González, 5; Jesús González, 5; Juan Fremillo, 5; Manuel Martínez, 5; Alejandro Alegre, 5; Enrique Pálacios, 5; Esteban García, 5; Isidoro Torio Fernández, 10; Crisanto Díaz Valero, 100; Natividad Refin, 49,50; José del Olmo, 5; Montepío Benéfico Personal del Servicio de Limpieza, 100; Isidoro Díez Mancebo, 11; Juan Jiménez Cruz, 2; Carmen del Burgo, 15; hermanas Barrio, 25; María de Taurino, 10; Manuel del Castillo (núm. 736), 100; Sociedad El Transporte, 25; Julián López, 5; Tomás Jimeno, 1; Gregorio Matías Morera, 2,50; Pablo Jerez, 5; Víctor López Menava, 5; Alejandro Pantoja, 10; Pedro Rejón, 5; Deogracias Martín Moreno, 9,20.

La aviación bombardea con su acostumbrada eficacia la línea enemiga.

En el frente de la Sierra no hay novedad. Continúa la llegada de soldados hasta el frente. Por la zona enemiga, como consecuencia del castigo infligido a los rebeldes, nuestra aviación los ha bombardeado con la eficacia acostumbrada, intensificando su acción de ayer.

Una columna de mil andaluces para operar en el frente.

Entre las numerosas visitas que tuvo ayer mañana el ministro de la Guerra figura el del diputado por Sevilla (capital) de Izquierda Republicana don Juan María Aguilar, que en Madrid ha organizado una columna de unos mil hombres, todos huídos de los pueblos y capitales andaluces dominados por los rebeldes en los primeros días de la sublevación, y que, provista de armamento y municiones, saldrá inmediatamente para el frente andaluz y cooperará con las demás columnas leales a liberar del fascismo a las ciudades que todavía están en su poder.

En el pueblo de Alange se le cogen al enemigo 40 fusiles.

La columna de milicianos que salió de Jerez de los Caballeros ha atravesado parte de la zona rebelde de Badajoz, restituyendo las autoridades legítimas en varios pueblos, y en algunos de ellos, como Alange, ha cogido al enemigo 40 fusiles, sin haber tenido una sola baja en las filas de nuestros valientes milicianos, encontrándose ya unidos a las otras columnas.

Junta de Compras de material

Constituida la Junta de Compras de ropas y efectos de equipo y accesorios para el Ejército, que en el momento se está organizando, se ha celebrado una reunión en el Ministerio de la Guerra o en la Cámara de Comercio de esta localidad.

Pastillas KLAM curan las TOS por fuerte y crónica que sea. Frobadlas! La primera caja conviene. Solo cuesta TRES REALES.

Advertisement for Marfil cigarettes. Features a portrait of a man and the text 'Papel de Fumar Marfil El Primero entre los Mejores'. Below it, 'PAPEL TRIGO (Estuche plata)' and 'PAPEL BLANCO (Estuche oro)'. At the bottom, 'PUBLICIDAD "ALOR"'.

Importante llamamiento de los obreros del Transporte

En estos momentos de dificultad en que vivimos los españoles se impone más que nunca la más rigurosa disciplina a los mandatos de la organización obrera; ya no hay que olvidar en ningún momento que el movimiento sedicioso en España es completamente contrario al marxismo; por tanto ningún conductor organizado debe aceptar más orden, más orientación que aquella que parta directamente de los intereses de los afiliados.

En el domicilio de un cura se encuentran listas de hombres de izquierda

BARCELONA, 21.—La policía ha continuado los registros domiciliarios, habiéndose incautado de efectos religiosos de gran valor, que han sido depositados en la Comisaría general. En un registro practicado en el domicilio del sacerdote señor Busquet, la policía encontró un fichero con los nombres de todos los afiliados a la masonería y a partidos republicanos de izquierda. El religioso ha desaparecido.—(Febus.)

CINES PARA HOY

ACTUALIDADES. — (Refrigerado.) 11 mañana a 1,30 madrugada, continúa. (Butaca, 1 peseta.) Todas las funciones, a beneficio de los Hospitales de sangre que patrocinan la C. N. T. y F. A. I. (Animales salvajes (documental). En Dulce-landia (dibujo tinte-color). En el país de los Alpes (sinfónica) y el grandioso éxito del reportaje del momento, realizado por el Sindicato General de la Cinematografía (U. G. T.), Julio 1935 (segunda semana), y reportaje del movimiento revolucionario en Barcelona, editado por la C. N. T. y F. A. I. BENAVENTE. — Continúa 5 tarde. Una peseta. Un vals para ti y Ce-dro gabinete.

CONVOCATORIAS

Sección Ferroviaria de Madrid (Consejo obrero de M. Z. A.). — Por la presente se convoca al personal asociado a este Consejo obrero a la junta general extraordinaria, que tendrá efecto mañana domingo, a las diez de la mañana, en el muelle 2 de Pequeña velocidad. Grupo Socialista de Telefonos. — Se convoca a todos los compañeros de Telefonos, afiliados al Partido y Juventud Socialista, que se encuentren en Madrid, aunque no pertenezcan al Grupo Sindical, que deben presentarse, sin excusa alguna, en Piamonte 7, segundo izquierda, hoy sábado, a las ocho de la noche, para tratar asuntos de gran importancia. Pintores Españógrafos. — Para la constitución de la Sociedad de Pintores Españógrafos de Madrid, se convoca a todas las personas ocupadas en el oficio a una asamblea que se celebrará mañana domingo, a las diez de la mañana, en el domicilio social de la Unión Cultural Recreativa, calle de Madera, 46. Veteranos de la República. — Esta Agrupación celebrará junta general ordinaria mañana domingo, a las diez y media de la mañana en primera convocatoria, y a las once en segunda, en su domicilio social, calle de Quintana, 7. Se ruega a los afiliados la mayor puntualidad, por tratarse de asuntos de mucho interés.

COOPERATIVAS DE LA CASA DEL PUEBLO. EIBAR. — Teléfono 337. Los mejores artículos a los mejores precios: DESPACHOS. Central: Barrenacalle, 4. Sucesoral: Arriagaeta, 3. GRAN SALON CAFE, plaza de la República. — Teléfono 381.

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... Provincias, trimestre... 25 ejemplares...

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administracion de 9 de la mañana a 12 de la noche.

LOS GALLARDETES DE LA VICTORIA

Van a ser necesarios de un momento a otro

La indeclinable confianza en la victoria no va a sentirse defraudada. Se ve llegar, día a día, la hora del triunfo. Quizá antes de que finalice el presente mes se hayan conquistado aquellas plazas claves...

Se nos dirá que esa afirmación no casa bien con aquella otra según la cual la guerra será larga. La colisión de esas dos verdades es más aparente que real. Se trata, en efecto, de dos verdades: la guerra será larga y la victoria está próxima.

EN EL FRENTE ARAGONÉS SIGUEN LAS VICTORIAS

Los rebeldes, perdido San Julián de Bansó, quedan incomunicados con Zaragoza

Ha comenzado el bombardeo de los cuarteles de Huesca

BARCELONA, 21.—Del frente aragonés comunican que sobre el pueblo de Lefiñena evolucionaron los aviones enemigos, aunque sin bombardear. En Vicién el enemigo hostilizó por la artillería y causó bajas en la población civil.

Las dos columnas enemigas fueron batidas por nuestra aviación. Desde Sipán una batería hizo fuego sobre Estrechoquinto, por la parte norte de Huesca, ocupando San Julián de Bansó. Esta villa es de importancia estratégica, pues los fascistas quedan sin enlace con la capital aragonesa.

Una operación sobre el pico del Lobo. — Heroísmo del miliciano Asturial. En Barbastro, en el teatro Gran Coliseo, se ha celebrado un mitin. Con este motivo, el enviado de Febus nos comunica que habló unos momentos con el alférez de complemento Montprade, maestro titular de Canfranc, que está muy afligido, pues los fascistas han asesinado bárbaramente a su padre, que contaba más de sesenta años de edad, por el solo hecho de ser republicano.

Ayer tarde se emprendió una operación a fondo para conquistar el pico del Lobo, montaña que domina por completo los caminos que conducen a Belchite. La columna que atacaba por Leprea ocupó posiciones con gran valentía a cien metros del pico del Lobo y limpió con sus ametralladoras a los servidores de las piezas de artillería, a las que hicieron enmudecer. En esta operación, el miliciano Asturial, de la

DE REGRESO DEL FRENTE

El pueblo madrileño ovaciona a las Milicias

A las nueve de la noche llegó a Madrid un crecido contingente de milicianos del frente de Somosierra, que venían a Madrid a descansar. Ocupaban más de una docena de camiones. Hicieron su desfilamiento en la glorieta de Bilbao, y como a dicha hora el citado lugar estaba concurridísimo, los milicianos tuvieron un recibimiento en extremo caluroso.

La lucha en la Sierra

Lo que cuentan los prisioneros cogidos al enemigo en el frente de Peguerinos

La columna del teniente coronel Rubio, que opera por el frente de Peguerinos, tuvo anteayer un duro encuentro con un núcleo bastante numeroso de rebeldes, a quienes derrotaron totalmente, cogiéndoles material de guerra y 16 soldados prisioneros, entre ellos un sargento.

Terminado el combate, las fuerzas leales hicieron un detenido reconocimiento por el campo, encontrando los cadáveres de once paisanos, algunos de los cuales llevaban prendas militares e insignias de partidos de derechas.

En varios camiones, y custodiados convenientemente, llegaron ayer mañana a Madrid los prisioneros. Primeramente fueron conducidos al ministerio de la Guerra, donde preguntamos a algunos las incidencias de la situación de los rebeldes. Decían que en un combate reciente había muerto un teniente coronel fascioso, y bastantes oficiales y paisanos.

—A nosotros, cuando vamos a combatir, nos colocan delante, y detrás, con pistolas, se ponen los oficiales, la Guardia civil y los fascistas, porque no están muy seguros de cómo vamos a actuar. Últimamente se han recibido viveres; pero hemos pasado unos días bastante hambre, escaseando, principalmente, la alimentación caliente y el tabaco. El dato que nos da no puede ser peor. Cuando, después de los combates con las fuerzas leales, ven los oficiales que siempre salen derrotados, pagan su ira con nosotros.

—Las clases, están más penetradas con los oficiales que con vosotros? —Hay de todo; pero la mayoría están al lado de los soldados. Del sargento que ha caído prisionero con nosotros no conocemos muy bien su actuación, pero lo cierto es que ha sido ascendido por méritos de guerra hace unos días.

Efectivamente, sobre los galones encarnados de calvo tenía colocados los de sargento, simplemente cosidos con un hilo y completamente nuevos. Todos los prisioneros son de un regimiento de Infantería de guarnición en Zamora, a quienes se alimentó con esplendor, proveyéndoles de tabaco, que agradecerían vivamente, y después fueron trasladados a un cuartel.

En los sótanos del cine Royalty son halladas armas y municiones

En la mañana de ayer, las Milicias de Investigación pública, que dirige el compañero Bravo, efectuaron un detenido registro en los sótanos del cine Royalty, situado en la calle de Génova.

El registro dió por resultado el hallazgo de armas con sus correspondientes municiones, 4.000 pesetas en metálico y unas 20.000 en joyas. Todo ello era propiedad del empresario de dicho cine, quien, a las cinco de la tarde, fué detenido por varios agentes de la brigada de Investigación social.

El detenido manifestó que las armas halladas se las habían entregado personas a las que no conoce.

En el extranjero se celebrarán varios mítines sobre el problema español

Presidida por don Marcelino Domingo, y con asistencia de los señores Casares Quiroga, Salvador, Salmerón, Quemades, Viguri, Cremades y García Boecarra, se ha reunido la Comisión ejecutiva del Consejo nacional de Izquierda republicana.

El señor Domingo informó detalladamente del resultado de las reuniones celebradas por las Ejecutivas de los Partidos del Frente popular y las gestiones cumplidas con el jefe del Gobierno.

UN PLAUSIBLE EDITORIAL DE "SOLIDARIDAD OBRERA"

El frente de guerra debe ser abastecido de armamento y cartuchería por encima de todos los intereses localistas

No es problema de hombres, sino de armamento y de cartuchería

BARCELONA, 21. (3 t.)—Sin duda como consecuencia de una entrevista que celebraron el comandante Vicente Guarnier, subsecretario de Defensa, y el destacado elemento de la C. N. T. García Oliver, se llegó a la conclusión de que era preciso descongestionar de municiones y armas la retaguardia, para enviarlas al frente. Con tal motivo, "Solidaridad Obrera" de hoy publica un llamamiento del Comité regional de la C. N. T., en el que, entre otras cosas, dice:

«Las necesidades de atender al frente de guerra nos obligan a escribir las presentes líneas. Hay que ser concretos, y vamos a serlo. Se necesita armamento en el frente de lucha. Sabemos que hay comarcas que lo tienen en demasía. Desamamos que los camaradas, dándose cuenta de la situación, hagan un recuento del material que controlan y procedan a hacer un estudio del que les es indispensable para atender a las necesidades de salvaguardar el orden revolucionario, desprendiéndose del que no precisen. No queremos extendernos en más consideraciones. Las Locales y las Comarcas deben recordar los acuerdos del último Pleno, y ateniéndose a los mismos, obrar en consecuencia. No se trata de problema de hombres. Cuando eso se precise, lo diremos lo mismo. Es necesario armamento y cartuchería. El frente de guerra hay que abastecerlo por encima de todos los intereses localistas. Comunicamos a todas las organizaciones que deben proceder al desarme de cuantos dispongan de armas que no estén controladas. Esperamos que todos cumplirán con su deber.»—(Febus.)

Ayer llegaron a Madrid 1.200 campesinos de Aranjuez, que marcharán a los frentes de combate

Ayer, a las seis de la tarde, llegó a Madrid, procedente de Aranjuez, una columna compuesta de 1.200 hombres, reclutados en dicho pueblo, para ponerse a la disposición del Gobierno, y que éste los destina a los diversos frentes de combate.

Al llegar a la estación de Atocha formaron militarmente, en columna de tres en fondo, y de esta forma, precedidos por unos milicianos madrileños, que hacían de gastadores, y por la Banda del 5.º batallón de Milicianos, desfilaron, entre grandes aclamaciones, vítores y manifestaciones de enorme entusiasmo, por el paseo del Prado, Cibeles, calle de Alcalá y

DESDE EL MICRÓFONO DE GUERRA

El sacerdote don Juan García Morales descubre la maniobra del alto clero

Desde el micrófono del ministerio de la Guerra habló ayer tarde el sacerdote don Juan García Morales. He aquí varios párrafos de su discurso, el que no podemos dar íntegro por falta de espacio:

«El que os habla desde el micrófono del ministerio de la Guerra, que en estos momentos se ha convertido en púlpito, es un sacerdote de la Iglesia católica apostólica, romana, que no está excomulgado y suspendido, como con manifiesta mala fe han propagado durante estos últimos años las derechas españolas, que han tenido valor para calumniar y difamar a todos los que no pensábamos como ellas. Yo, católicos españoles, no he perdido la fe que mané de los pechos de mi madre; no he renegado de mi religión. No soy un sacerdote apóstata. He paseado mi vieja sotana por toda España. He entrado en los Centros socialistas, comunistas y sindicalistas, y todo ha sido respeto y cariño para el sacerdote que ha predicado—entendido bien—el Evangelio, que ha estado y estará hasta morir al lado de los humildes, porque cree que la misión del sacerdote es ir junto al pueblo para defenderle de las garras de sus iníquos opresores.»

Hemos dicho mil veces que la fezora intransigencia, la incomprensión del alto clero y de muchos católicos, estaban haciendo odiosa una religión que predica el amor universal entre todos los hombres; una religión que tiene por fundador a Jesucristo, el Dios obrero y pobre, que por aquella tierra incomparable de Palestina no tuvo más trato que con los pobres, con los humildes, con los oprimidos. Con estas gentes derramó el Salvador las ternuras de su corazón. El apóstrofe vibró en sus labios para los hipócritas y fariseos, para los mercaderes del templo, que hicieron en aquella época de la casa de Dios lonja de contratación, como hoy la han convertido en una fontanera para atraer al proletariado y defender lo indefendible: la España Inquisitorial, la España monárquica, que tuvo su época gloriosa, pero que pasó, como pasan las nubes y como los ríos se precipitan al mar.

Nosotros, católicos españoles, no estamos en contra de aquella España. Hemos alimentado nuestro espíritu con la lectura de nuestros grandes ascetas y predicadores. Hemos apacitado los ojos en las maravillas del arte que dejó esta civilización el cruzar por nuestro suelo. No tenemos más remedio que protestar, como sacerdote católico, de que en los pelajes de los prelados españoles se han encontrado millones de pesetas. Tengo que protestar aquí energicamente contra todas esas finanzas que atesoraban los templos para adornar las imágenes y hacer ostentaciones fastuosas del culto católico. Nosotros—como me decía un famoso agustino—no necesitamos, para celebrar, cálices de oro y pedería; nos basta con un sencillo cáliz de madera. El pueblo, pasando hambre y calamidades; el pueblo, viendo que pedir limosna; el pueblo, yendo a recoger las sobras del rancho a los cuarteles. Y los prelados, vistiendo hábitos de seda, luciendo pectorales de brillan-

CÓMO SE FRUSTRÓ LA INSURRECCIÓN EN SANTOÑA

Los hermanos Villarias, al frente de una columna mixta, cierran el puerto de los Tornos y se apoderan de Bercedo

En Burgos ha sido ejecutado el diputado republicano E. Iseo Cuadrado

SANTANDER, 21.—Podemos facilitar algunos datos interesantes por lo que se refiere a la conducta seguida por los elementos del Frente popular de Santoña, gracias a cuya decidida actitud y al concurso que encontraron en el comandante de Infantería señor Bayas, pudieron dominar a los oficiales que estaban comprometidos para secundar las insurrección. Tan pronto como se conocieron las noticias de lo ocurrido en África, las fuerzas populares se pusieron en movimiento, y sus representantes, con la anuencia del comandante citado, se aposentaron en el cuartel, donde celebraron una reunión con sargentos y soldados de su absoluta confianza, a los que avisaron del peligro que se corría.

Los hermanos Villarias, Leoncio y Gregorio, y el alcalde republicano Epifanio Azafra entendieron que debía procederse a la detención de los oficiales sospechosos. Se acordó así, y cuando los afectados por ese acuerdo quisieron darse cuenta, los sargentos y soldados, por orden del comandante Bayas, los tenían encerrados.

La decisión fué tanto más acertada cuanto que, al parecer, Santoña era el punto de referencia al que debían ajustarse sus actos los militares comprometidos en Santander y Bilbao. Tan pronto como en Santoña se conoció el levantamiento de Mola en Burgos, se organizó una columna mixta de soldados y milicianos, que se puso en camino hacia el límite de la provincia, y al frente de la cual, con el comandante Bayas, se pusieron los hermanos Villarias. La columna remontó el puerto de los Tornos, introduciéndose en Bercedo, primer pueblo burgalés, donde el día de Santiago se rió una acción de guerra, en la que los rebeldes fueron batidos, ocupándoseles bastante material, que sirvió para reforzar a la columna. El fusil de Leoncio Villarias, entre otros, es uno de los que se ocuparon al enemigo. La intención de esta columna es ir liberando los pueblos del partido judicial de Villarcayo.

Un pormenor digno de nota es que se enfrenten como combatientes en tierras de Burgos Gregorio Villarias y Mola, a los que unía una amistad extraordinaria. El general no dejará de temer a su amigo, pues independientemente de su tenacidad y de su bravura, le sabe un extraordinario conocedor del terreno que pisa, y no ignora que los campesinos burgaleses, entre los que cuenta con innumerable parientes, sienten por él una devoción que se traduce en confidencias y ayudas inapreciables. Buscando paralizar las actividades de Villarias, Mola le ha cogido en rehenes a dos hijas y a un sobrino, hijo de su hermano Leoncio. Pero ninguno de los dos hermanos es hombre que se intimide por la adversidad.

Por algunos prisioneros de la columna se sabe que Mola ha ejecutado en Burgos al diputado de Izquierda republicana E. Iseo Cuadrado García.—(Diana.)

LO QUE CUENTAN DOS PERIODISTAS NORTEAMERICANOS

En Granada, los facciosos han estado fusilando cada día a treinta o cuarenta personas ¿Rehenes extranjeros?

JIBRALTAR, 21.—La sublevación militar sorprendió en Granada a los corresponsales de «News Chronicle» D. A. Davidson y Robert Neville, quienes no han podido evadirse de allí sino al cabo de veinticinco días de dominación fascista. Al llegar a Jibraltar han enviado a su periódico el siguiente relato de las atrocidades de que han sido testigos:

«Durante nuestra estancia en Granada funcionó el pelotón de fusilamientos ininterrumpidamente. Casi todos los extranjeros están alojados en pensiones y hoteles de la altura de la Alhambra, por donde pasa la carretera del cementerio, y fuimos testigos de la manera de hacer las cosas los rebeldes. Como hombres prácticos, llevaban a los prisioneros vivos por aquella carretera. Desde nuestros balcones veíamos el desfile constante de camiones repletos de prisioneros hacia el cementerio. Minutos después oíamos las descargas. Cinco minutos más tarde tornaban vacíos los camiones.»

Los dos periodistas ingleses calculan en treinta o cuarenta personas de izquierdas el número de las fusiladas cada uno de los veinticinco días pasados en el infierno fascista de Granada. Añaden Davidson y Neville que uno de los días de su estancia en Granada, los fascistas dominadores insultaron groseramente a cuarenta y cinco turistas franceses, a quienes sorprendieron allí los sucesos. De estos turistas, veinticinco son estudiantes en viaje de vacaciones. El motivo no fué otro que la nerviosidad que en los rebeldes causaba el bombardeo de la aviación leal; decían ellos que los aviones del Gobierno que estaban bombardeando la ciudad eran de fabricación francesa, y pretendían hacer responsables a los turistas.

«El coronel Espinosa—(el jefe militar de Granada, a lo que parece) añaden los citados periodistas—dijo a los americanos: "Haremos todo lo posible por facilitar la salida a vosotros y a los demás extranjeros. Pero a los franceses no los soltaremos."»—(Diana.)

El pueblo inglés exige el embargo de armas y municiones destinadas a los rebeldes

LONDRES, 17. (Por correo).—Ayer, por la tarde, se celebró una manifestación monstruosa, a lo largo de Trafalgar Square, de simpatía hacia la España antifascista. Tomaron parte en ella más de quince mil personas del Partido Laborista, del Comunista, de las Trade Unions, de diversas Ligas de juveniles y de las Cooperativas, de las Ligas socialistas cristianas, de parados y de huelguistas, etc. Se adoptaron resoluciones unánimes contra la política del Gobierno inglés con respecto al paro, y en apoyo del pueblo español y de su Gobierno, «en esta lucha heroica y decidida». En una última resolución, se condena el empleo de tropas marroquíes, como un crimen contra la civilización y una violación del derecho internacional.

LA ASISTENCIA CIUDADANA

La Junta Central de Socorros lleva recaudados 3.485.005,47 pesetas

Table with 2 columns: Description of contributions and Amount in Pesetas. Total: 3.485.005,47

Madrid, 20 de agosto de 1936.—El secretario, Peña y Costa.

COMPANEROS: Ingresad en la Asociación Oficial de Vecinos Inquilinos de Madrid. Hernán Cortés, 13. Tel. 20321. Cuota mensual, 50 céntimos.